

**Anfrage Küng Roland und Mit. zum Projekt Sicherheitszentrum Rothenburg,
Abstimmung und Kostenfolge**

eröffnet am 15. September 2025 11.09.2025

Gemäss Webseitenkommentar des Polizeikommandanten Adi Achermann gewinnen wir im Sicherheitszentrum Rothenburg mit mehreren Polizeieinheiten unter einem Dach Synergien. Dadurch können wir mehr Patrouillen für die Sicherheit unserer Bevölkerung im ganzen Kanton einsetzen.

Aus dem Kantonsratsprotokoll vom 20. März 2023 zur Botschaft B 148 (Sicherheitszentrum Rothenburg) geht hervor, dass nicht geklärt ist, wo die Kriminalpolizei als wichtiger Bestandteil der Luzerner Polizei domiziliert sein wird.

Den Medienmitteilungen der kantonsrechtlichen Spezialkommission betreffend die Evaluation für den neuen Standort für das Luzerner Kantonsgericht ist zu entnehmen, dass das Gebäude am aktuellen Standort der Kriminalpolizei, Kasimir-Pfyffer-Strasse 26, für das Kantonsgericht eine machbare Lösung wäre. Das Areal gehört dem Kanton und bietet insgesamt ein längerfristiges Entwicklungspotenzial.

Bei der Standortwahl hat sich die Regierung aber für das Verwaltungsgebäude WAS Wirtschaft Arbeit und Soziales an der Würzenbachstrasse 8 entschieden unter anderem mit der Begründung, dass nicht feststeht, ob die Kriminalpolizei ausziehen wird oder nicht.

Da bei Investitionskrediten von über 25 Millionen Franken eine Volksabstimmung obligatorisch ist, stellen sich dringende Fragen zur Planung, zu den Kostenfolgen sowie zu den Alternativen.

In diesem Zusammenhang bitte ich die Regierung um Beantwortung folgender Fragen:

1. Soll die Kriminalpolizei künftig im Sicherheitszentrum Rothenburg untergebracht werden?
2. Falls der Standortentscheid bereits getroffen wurde, aus welchen Gründen erfolgte der Entscheid?
3. Wir bitten um Informationen zur Nachvollziehbarkeit aus finanzpolitischer Sicht sowie um Vergleichszahlen für die Kostenfolgen (Planung und Bau des Kantonsgerichtes) am Standort Kasimir-Pfyffer-Strasse 26 und Würzenbachstrasse 8:
 - Kosten pro m²,
 - zur Verfügung stehende Gesamtfläche.
4. Wie sieht der Zeitplan für das Sicherheitszentrum aus? Wann ist mit welchen Kostenfolgen zu rechnen?
5. Wie sieht der Zeitplan für das Kantonsgericht Luzern aus? Wann ist mit welchen Kostenfolgen zu rechnen?

Küng Roland

Bossart Rolf, Hodel Thomas Alois, Lingg Marcel, Gerber Fritz, Steiner Bernhard, Dahinden Stephan, Lötscher Hugo, Wicki Martin, Lang Barbara, Kunz-Schwegler Isabelle, Arnold Robi, Müller Guido, Schumacher Urs Christian, Vogel-Kuoni Marlen, Stadelmann Fabian, Waldis Martin, Meyer-Huwyler Sandra, Ursprung Jasmin, Ineichen Benno, Gfeller Thomas